
 

 

Verbale 79° Riunione D.A.C. 28 – 29/06/2003 
 
 
Luogo: Lagaro (BO) 
 
Presenti: Sante Tarabusi (Presidente) – Vitantonio Fornarelli (Vice Presidente – Consigliere 
Olimpica) – Stefano Zsigmond (Segretario – Consigliere Polo e Maratona) – Valerio Veduti 
(Consigliere Fluviale) 
 
La riunione inizia alle ore 12,30 del 28.06.03, con il seguente Ordine del Giorno: 
 

1. Comunicazione del Presidente; 
2. Approvazione verbale riunione precedente; 
3. Analisi programma attività 1° semestre 2003; 
4. Programma attività 2° semestre 2003; 
5. Varie ed eventuali. 

 
1. Comunicazioni del Presidente 
 

Il Presidente Tarabusi comunica che la Federazione non ha ancora provveduto ad iscrivere i 
colleghi Nicola Bevilacqua, Carmen Della Rupe e Gianluca Zannoni alle sessioni d’esame per 
ottenere la qualifica d’Arbitro Internazionale i primi due, e d’Official Zannoni. I Consiglieri 
D.A.C. danno mandato al Presidente di avanzare una richiesta di chiarimenti, alla Segreteria 
Federale, sulla situazione dell’ammissione dei colleghi agli esami d’abilitazione dei Giudici 
proposti, e delle designazioni proposte dalla D.A.C. dei giudici alle manifestazioni 
Internazionali. 
 
OMISSIS 
 
 
OMISSIS 
 
 
OMISSIS 
 
 
Tarabusi evidenzia che in Sardegna la situazione portata a suo tempo all’attenzione della D.A.C. 
da parte del F.A.R. e riguardante il mancato ricevimento delle convocazioni, dei bandi di gara 
ed il mancato dei rimborsi spese sembrerebbe risolta anche grazie all’intervento del Presidente 
Conforti. 
 
Il Presidente comunica che è arrivato al termine del lavoro riguardante la divisa e quindi si può 
passare alla fase di ordinazione dei capi. Per quanto riguarda il cappellino è decisa la 
disposizione dei loghi in base al prezzo più basso. Viene anche deciso di sostituire la dicitura 
“Collegio UU.G.” con il logo della CARIGE (sponsor del Collegio). 

 
2. Approvazione verbale riunione precedente 
 

Il Segretario pone in lettura il verbale della 78° riunione D.A.C., svoltasi a Roma nei giorni 08 – 
09.02.2003. Il verbale è approvato a maggioranza perché il Consigliere Fornarelli si astiene, 
poiché non presente nella riunione D.A.C. di cui si tratta. 



 

 
3. Analisi programma attività 1° semestre 2003 
 

BILANCIO – La verifica del budget di previsione del 1° semestre di attività non consente di 
esprimere una valutazione sulla correttezza o meno dell’andamento delle spese in quanto 
risultano non (pervenuti) rimborsi spese di gare che risalgono ad oltre due mesi addietro. 
Tuttavia si ha la netta sensazione che non sarà possibile rispettare il bilancio di previsione a 
causa delle innumerevoli situazioni impreviste che la D.A.C. ha dovuto affrontare come 
evidenziato nelle relazioni dei Consiglieri di settore e che si possono sintetizzare come segue: 
 
OLIMPICA – Anticipo data di svolgimento dei Campionati Nazionali Universitari, richiesta 
ufficiale di potenziamento della Giuria dell’European Cup 10.000 mt., ecc. 
 
FLUVIALE – Numero di gare superiore rispetto allo scorso anno, gare inserite dopo la 
pubblicazione della griglia arbitrale, spostamenti di sede, inserimento della gara di Bovec. 
 
POLO – Spostamento di gare rispetto al programma di attività approvato dal Consiglio 
Federale, mancata designazione delle sedi dei Play Out. 
 
Le relazioni dei Consiglieri che costituiscono parte integrante del presente verbale vengono così 
commentate: 
 
OLIMPICA 
 
VEDUTI – Concorda con Fornarelli per quanto riguarda le valutazioni degli ausiliari fatte dai 
G.A.P. nelle gare regionali e ritiene che le supervisioni fatte dai colleghi in quiescenza 
potrebbero non essere obbiettive. 
 
ZSIGMOND – Ritiene che non sia opportuno introdurre un nuovo modulo per le gare regionali 
e, chiede che i Rapporti Arbitrali maratona non siano inseriti nella relazione Olimpica.  

OMISSIS 
 

OMISSIS 
 
FLUVIALE 
 
FORNARELLI – Concorda sull’inserimento in forma sperimentale della compilazione del 
Rapporto Arbitrale nell’esame per ottenere la qualifica di Giudice Arbitro, OMISSIS 
 
TARABUSI – Dice che sarà opportuno inserire la compilazione del Rapporto Arbitrale come 
prova scritta nell’esame per Giudice Arbitro. Chiede cosa sia opportuno che la D.A.C. faccia per 
fare in modo che tutti i colleghi abbiano lo stesso livello di crescita. Viste le mancanze elencate 
nella relazione, cosa si deve fare con la F.I.C.K., OMISSIS 
 
ZSIGMOND – Concorda sull’inserimento in forma sperimentale del Rapporto Arbitrale 
nell’esame per ottenere la qualifica di Giudice Arbitro, ma non solo per la Fluviale. 
 
POLO 
 
VEDUTI – Fa presente che i tempi di pagamento dei rimborsi spese si sono allungati. 
 



 

E’ dato mandato a Tarabusi di fare un accorpamento delle relazioni in modo da presentare una 
relazione omogenea al Presidente Federale. 
 

4. Programma attività 2° semestre 2003 
 

Alla luce di quanto esposto al punto precedente dell’Ordine del Giorno, la D.A.C. delibera, per 
mantenere un livello quali – quantitativo tale da garantire un adeguato servizio arbitrale in tutte 
le manifestazioni (arbitraggi, aggiornamento tecnico, esami, adeguamento diarie, ecc.), di 
richiedere l’elevazione del proprio budget da €. 57.000,00 a €. 70.000,00. 
 
In considerazione delle positive esperienze e delle richieste pervenute dai colleghi, è deliberato 
di aggiungere le supervisioni di Valstagna (Fluviale), Lorica e Milano (Olimpica) con 
l’impegno dei Consiglieri di contenere al massimo le spese. 

 
5. Varie ed eventuali 
 

Il Cons. Zsigmond chiede di proporre alla Federazione di fare in modo che gli arbitri designati 
alle gare Internazionali siano alloggiati, se possibile, nello stesso albergo della Giuria. OMISSIS 
 
Il Cons. Fornarelli chiede che la Federazione deleghi ai Comitati Organizzatori delle gare 
Nazionali, la sistemazione logistica delle Giurie. Questa soluzione permetterebbe di avere dei 
prezzi convenzionati con alberghi cui i colleghi si rivolgerebbero direttamente per le loro 
prenotazioni. Propone, inoltre, di cercare uno sponsor che possa coprire le spese telefoniche che 
sono affrontate dalle Giurie, stante le continue inefficienze delle ricetrasmittenti sui campi di 
gara. 
 
Il Presidente fa presente che ha già proposto al Presidente Federale Conforti, e ad alcuni 
Consiglieri Federali, di assegnare una scheda telefonica da €. 5,00 ad ogni Ufficiale di Gara che 
partecipa alle gare Nazionali, e di €. 10,00 ad ogni G.A.P.. 
 
In seguito alla lettera di chiarimenti circa le gare degli esordienti, viene deciso di inviare al 
Collegio, tramite posta ordinaria, una circolare in cui la D.A.C. preciserà come comportarsi in 
occasione di gare relative alla categoria “Esordienti”. 
 
Viene deciso di ringraziare il collega Francesco De Crescenzo, per la segnalazione fatta circa il 
nominativo di un albergo vicino al campo di gara di Piediluco. Il nominativo dell’albergo sarà 
inserito nella convocazione che sarà inviata ai colleghi designati in Giuria. 
 
A seguito di specifica richiesta avanzata dal Circolo Amici del Fiume di Torino, la collega 
Raffaella Deserafini è autorizzata a presenziare nella Sua qualità di Arbitro al tentativo di record 
da parte di un atleta del Circolo stesso. 
 
E’ analizzata la relazione inviata dal F.A.R. del Piemonte e relativa alla riunione arbitrale 
svoltasi ad inizio anno, nella quale sono stati evidenziati gli aspetti tecnici segnalati da Giuseppe 
D’Angelo e dagli altri colleghi piemontesi. OMISSIS 
 
OMISSIS 
 
OMISSIS 

 
 



 

ESAMI – Agatino Longhitano, esame per Giudice Arbitro, a fine anno in occasione della 
riunione D.A.C. – F.A.R. – G.A.P., Maria Aurora Zabeo, esame per Arbitro, il 06.07 p.v., 
Claudia Della Lunga e Filippo Scapezzi, esami per Arbitro, in occasione della riunione D.A.C. – 
F.A.R. – G.A.P. se la stessa si tenesse a Coverciano. 
 
OMISSIS 
 
OMISSIS 
 
REGOLAMENTO DI GARA – Ogni Consigliere invierà al Presidente D.A.C. un file del 
Regolamento Tecnico della propria specialità con le modifiche da proporre. In seguito il 
Presidente D.A.C. farà un file unico da inviare alla Commissione Revisione Carte Federali. 
Per quanto riguarda la Canoa Polo, la D.A.C. chiederà alla Federazione di specificare nel 
programma di attività del prossimo anno se, relativamente alla Serie B, il Comitato Regionale 
aggregante competente è quello che organizza o quello dove si svolge territorialmente il 
Torneo? 
 
REGOLAMENTO ARBITRALE – La D.A.C. proporrà all’Assemblea di modificare il 
Regolamento Arbitrale con l’inserimento agli articoli 21 e 22 della seguente dicitura: “…e 
saranno inseriti automaticamente, sempre che non ne facciano espressa rinuncia, nell’albo dei 
collaboratoti regionali con la qualifica di Master. Inoltre gli appartenenti alla categoria Giudici 
Arbitri che volessero continuare l’attività agonistica arbitrale anche a livello Nazionale 
dovranno fare espressa domanda che sarà oggetto di valutazione insindacabile della D.A.C..” 
La D.A.C. propone anche l’inserimento di un nuovo articolo che avrà la seguente dicitura: “…I 
colleghi che sono appartenuti al Collegio degli UU.G. con la qualifica di Giudice Arbitro che 
fanno domanda di reinserimento nel Collegio, viene stabilito che gli stessi dopo un colloquio di 
verifica con uno o più componenti D.A.C. verrà, in caso di risultato positivo, inserito nella 
categoria di Arbitro e potrà dopo due anni di attività ininterrotta sostenere l’esame per ottenere 
la qualifica di Giudice Arbitro…” 
 
 
Sarà chiesto alla F.I.C.K. di emanare una circolare “di raccomandazione” in cui si dirà ai 
Comitati Regionali che, in occasione delle riunioni degli stessi in particolare ad inizio anno per 
la decisione del calendario agonistico e/o qualsiasi altra riunione tecnica, sia invitato anche il 
F.A.R. o un suo eventuale delegato. 
 
Verrà nuovamente chiesto alla F.I.C.K. di inserire nel sito federale le sentenze emanate dal 
Procuratore Federale e dalla Commissione di Giustizia e Disciplina. 
 
La D.A.C. delibera di pubblicare sul sito arbitrale i verbali delle riunioni a partire dal 2001. Gli 
stessi saranno opportunamente criptati per tutte le questioni che rivestono carattere personale o 
di particolare delicatezza. 

 
La riunione, interrotta alle ore 19,35 del 28.06 e ripresa alle ore 09.00 del 29.06, avendo esaurito gli 
argomenti all’Ordine del Giorno, si conclude alle ore 15,30 del 29.06.03 
 
 
 
     Il Segretario            Il Presidente 
Stefano Zsigmond         Sante Tarabusi 
 


